

En quoi l'année 1945 fait-elle naître l'espoir d'un nouvel ordre mondial ?

La seconde guerre mondiale se déroule entre 1939 voir 1937 pour l'Asie jusqu'à 1945. Cette guerre mondiale touche principalement l'Europe de l'est, l'Europe de l'ouest et l'Asie. Cette guerre se différencie de par certaines spécificités. Tout d'abord il s'agit d'une guerre d'anéantissement avec deux génocides (Juifs et Tziganes). On peut également parler de guerre totale de par la mobilisation des ressources matérielles et humaines. Tout est au service de cette guerre. On peut également souligner qu'il s'agit d'une guerre d'idéologie. Nous allons donc voir En quoi l'année 1945 fait-elle naître l'espoir d'un nouvel ordre mondial ?

Nous verrons dans un premier temps le bilan de la seconde guerre mondiale, pour ensuite mettre en évidence le nouvel ordre politique qui se met en place et enfin nous verrons les tentatives de réorganisations économiques et sociales.

À la sortie de la seconde guerre mondiale nous avons un bilan très lourd. Un bilan humain notamment en Allemagne nous avons 40 % de mort sur le front occidental et 47 % sur le front oriental environ 25 M en URSS, nous avons 60 M de mort en Europe dont 55% de civils.

Un bilan matériel, en URSS de 45 à 75 % du bâti est détruit en Allemagne c'est 40 % des constructions allemandes détruites. Nous avons plus de 50 % de l'Europe détruite. Il y a également le bilan moral de cette guerre. Suite à celle-ci les gens sont totalement traumatisés notamment lors de la découverte des camps de concentration d'Auschwitz en janvier 1945 par l'Armée rouge, les génocides ect...

Nous pouvons également souligner que les États-Unis sont les seuls indemnes de cette guerre.

De ce bilan nous pouvons donc voir la misère et le désastre causés par la seconde guerre mondiale.

Nous pouvons également voir un monde bipolaire se profiler au fur et à mesure. Nous avons à l'est l'URSS qui est communiste et qui agrandit son territoire notamment en essayant avec la Pologne ce qui est réussi étant donné que le vote pour le parti communiste est plus majoritaire. Ce vote se voit « truquer » de par la pression exercée sur la population par l'Armée rouge. Cependant la Tchécoslovaquie fait figure d'exception. Car les communistes ne sont pas les plus majoritaires et donc lors du vote le parti communiste ne remporte pas. Quant à l'ouest nous avons les États-Unis qui sont la puissance la plus imposée. Une barrière de fait se crée. Soit entre le parti communiste, l'URSS, et le parti démocratique, l'Europe, les États-Unis, France, Angleterre ect...

Du côté de l'URSS la nation est opprimée et est au service de l'unicité de la nation. Et de l'autre côté c'est le contraire les droits de l'homme sont mis en avant les droits du peuple. Nous assistons à la mise en place de l'état providence (1944)

Pour finir suite à cette révolution mondiale. Nous avons deux parties qui se distinguent idéologiquement ainsi que géographiquement. Par ailleurs les États-Unis sont ceux qui détiennent plus de trois quarts du stock d'or mondial de par leur production massive d'armement durant cette guerre. Les États-Unis décident donc de mettre en place le FMI (Front Monétaire international) système de Bretton Woods (1944) afin de stabiliser la situation économique mondiale (notamment un change équitable) et d'éviter de retomber dans ce schéma de crise notamment en 1929 lors du crack boursier de Wall Street. Le FMI est mis en place afin de relancer l'économie surtout pour les États-Unis. De plus le GATT est signé en 1947 afin de permettre les échanges entre les États-Unis et d'autres pays. Se sont les principaux gagnants puisque s'il n'y a pas d'échange. À long terme ils seront perdants. Dès lors les États-Unis vont dans un second temps proposer une aide aux pays acceptant de rejoindre l'idéologie démocratique, l'état providence, et ainsi se réinsérer dans une stabilité économique. Il s'agit donc de la mise en place du plan Marshall. Ce plan va également préciser les positions de chacun.

Nombreux sont ceux qui acceptent mais certains pays sous pression vont être forcés de rester du

coter de l'urss donc du partie communiste notamment la pologne.

Pour conclure en 1945 suite a tout se changement. La fin de la 2nd guerre mondiale avec le lourd bilan. le FMI, la creation de l'etat providence ou encore la reorganisation economique notamment par les etat unis. Nous assistons a une revolutions mondiale un changement total.

L'année 1945 fait donc naitre l'espoir d'un nouvel ordre mondial

Nous pouvons donc nous demandé ci ce monde bipolaire va pas créer des tension economique politiqu et social ?